

Edito

PhysioNoma entame bientôt sa dix-septième année d'existence dans la lutte contre les séquelles de la maladie du noma.

L'organisation des missions s'avère aujourd'hui plus complexe avec un **contexte sécuritaire qui se dégrade**, nous contraignant toujours plus à nous **adapter**. Notre équipe n'en demeure pas moins **motivée**.

Une **mission de formation** des nouveaux intervenants à **Sentinelles Burkina** a eu lieu cet été.

En novembre, notre récent partenariat avec **l'association Hilfsaktion** se concrétise avec une double mission (post-opératoire et de formation) organisée à Niamey ; l'occasion également de travailler avec notre partenaire de longue date, la **fondation Sentinelles Niger**.

Toute notre équipe tient à **remercier** chaleureusement tous nos **soutiens, donateurs et financeurs**.

Claire Pellissa, présidente.



Personnel formé, formateur et patients réunis lors de la mission à Sentinelles Ouagadougou en août dernier

DE RETOUR DE MISSION...

Du 19 au 24
Ouagadougou - Août 2019

Par Adama Djibo

Dans le cadre d'une mission de **formation**, Adama Djibo, **kinésithérapeute** burkinabé vivant au Luxembourg et nouveau membre de PhysioNoma s'est rendu dans l'enceinte de **l'ONG Sentinelles Ouaga** durant une semaine, une semaine intense dont l'objectif principal était **d'initier le personnel à la pratique du bilan et à la réalisation des techniques de base de rééducation**.

Étant donné que la majorité du personnel du centre a été restructurée à la fin de 2018, seule Edith, animatrice et référente de l'atelier « BlaBla » (praxies, mimiques & phonation) avait donc déjà été formée par nos équipes. Au total, **sept personnes dont trois nouveaux infirmiers** ont suivi la formation. **Chaque participant a approfondi ses connaissances concernant le noma, a appris l'anatomie des principaux**

Une formation intensive d'une semaine auprès d'un personnel disponible et à l'écoute



muscles de la face mais aussi réalisé le bilan et enfin traité les principaux cas cliniques. Pour la première fois, la cuisinière a également été associée à la formation en particulier à propos des **mesures hygiéno-diététiques** nécessaires à l'accompagnement des patients au quotidien. Pour la mise en pratique, **dix-huit patients ont été conviés**. Enfin, le **protocole de rééducation**, supervisé par l'infirmier trois fois par jour a été actualisé et **affiché en grand format** dans la salle commune à disposition des jeunes patients. L'équipe s'est montrée particulièrement **engagée** et a surtout su se rendre **disponible**. Cette formation a permis de poser les **premières bases**. Une **continuité** s'avère bien sûr nécessaire afin de maîtriser ce qui a déjà été appris et de répondre aux autres préoccupations de l'équipe.

MISSION A VENIR

Niamey – Novembre 2019

Par Stéphanie Pamart

Durant le mois de novembre, quatre membres de PhysioNoma séjournent à Niamey pour une mission conjointe. Celle-ci concernera les patients et le personnel de la fondation Sentinelles et de l'association Hilfsaktion.

Un projet ambitieux mêlant formation et rééducation post-opératoire

D'un côté, nos deux kinés, César et Stéphanie s'occuperont des **soins post-opératoires** des patients. Ils pratiqueront des séances de drainage lymphatique et commenceront la rééducation linguale. De l'autre côté, Céline et Claire débiteront une **formation complète sur le Noma et sa rééducation auprès des professionnels des deux structures.**

Nous sommes ravis de pouvoir débiter une collaboration avec Hilfsaktion et de poursuivre celle établie de longue date avec Sentinelles.

Présentation de



Hilfsaktion Noma e.V.

Association allemande créée en 1994 intervenant au Niger et en Guinée Bissau.

Ses principales actions :

- × Sensibilisation auprès de la population et des centres de santé,
- × Construction d'infrastructures et formation du personnel,
- × Prise en charge des patients : prévention, opération et suivi,
- × Aide et réinsertion

VIE ASSOCIATIVE

Election du nouveau bureau

Stéphanie PAMART,
Kinésithérapeute,
Vice-secrétaire

Anne PAPOT-LIBERAL,
Kinésithérapeute,
Secrétaire

Julie PENAVAYRE,
Orthophoniste,
Vice-présidente



Claire PELLISSA,
Othophoniste,
Présidente

Emmanuelle MOOTIEN,
Orthophoniste,
Trésorière

Anne FRIPPIAT,
Kinésithérapeute,
Vice-trésorière

NOUS AVONS BESOIN DE VOUS

Participer, cotiser, donner

Bulletin complété à renvoyer à :
Emmanuelle MOOTIEN – 100 rue de Verdun – 68100 MULHOUSE

Je cotise et deviens :

- membre actif (participation aux réunions, élaboration du projet, départ en mission - cotisation 30€)
- membre bienfaiteur (soutien par don ou mécénat - cotisation libre)

Je joins un chèque de € à l'ordre de « Physionoma »

Prénom et NOM :

Adresse postale :

.....

Adresse courriel :

Vous pouvez aussi faire un don sur notre site internet via [PayPal](#)

Vos dons sont déductibles des impôts à hauteur de 66 %

(dans la limite de 20 % du revenu imposable et pour les entreprises à hauteur de 50 % dans la limite de 5 % du chiffre d'affaires)

